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SERVIÇO DE ÁGUA É FISCALIZADO

APÓS PEDIDO DOS VEREADORES

SERVIÇO DE ÁGUA É FISCALIZADO

APÓS PEDIDO DOS VEREADORES

      O transporte de passageiros entre Matias Barbosa e Juiz de Fora, principalmente a
dificuldade na travessia da Ponte do Zamba, há anos, causa transtornos aos usuários.
      Na busca de uma solução definitiva para o embarque e desembarque de passageiros
na localidade, o presidente da Câmara Anselmo Leopoldino, o vice-presidente Julimar
Souza, os vereadores Diego Milioni, Leonel dos Santos e Weley Rodrigues (Eré)
estiveram em visita na região, acompanhados pelo presidente da Câmara de Juiz de
Fora, Juraci Scheffer, e equipe da Secretaria de Mobilidade Urbana de Juiz de Fora
SMU/JF.
      O grupo analisa a possibilidade para que uma das linhas - Usina Quatro, de Juiz de
Fora, ou Ponte do Zamba, de Matias Barbosa - realize o cruzamento, evitando a
travessia dos usuários na ponte, e estuda o melhor local para um novo ponto de parada
na região.
      Em reunião anterior à visita, outro ponto abordado foram os atrasos constantes da
linha Usina Quatro. Foi solicitada a alteração no horário, de forma que coincidam o
desembarque da linha juiz-forana e o embarque na linha Ponte do Zamba, e vice-versa.

VEREADORES ANALISAM NOVO PONTO
DE PARADA NA PONTE DO ZAMBA

      Em julho, a Câmara realizou a
entrega de moções de aplauso,
aprovadas pelos vereadores, no
primeiro semestre de 2021, em
reconhecimento do Poder Legislativo
a pessoas que contribuem para o
desenvolvimento de Matias Barbosa.
      Moção é a proposição em que é
sugerida a manifestação política da
Câmara sobre determinado assunto,
nesse caso, aplaudindo os
homenageados pelo auxílio
significativo em prol da sociedade
matiense ou por algum feito.

AVISO:
EMISSÃO DA IDENTIDADE
ESTÁ SUSPENSA
TEMPORARIAMENTE

      SEGUINDO ORIENTAÇÕES DO INSTITUTO DE IDENTIFICAÇÃO DA POLÍCIA CIVIL
DE MINAS GERAIS, A EMISSÃO DE CARTEIRA DE IDENTIDADE ESTÁ SUSPENSA,
POR TEMPO INDETERMINADO.
      A MEDIDA FOI TOMADA PARA A TRANSIÇÃO E OTIMIZAÇÃO DO SISTEMA
ADOTADO PELO POSTO DE IDENTIFICAÇÃO, NÃO SENDO POSSÍVEL FAZER
NENHUM ATENDIMENTO PARA EMISSÃO DE NOVO DOCUMENTO.
      APÓS O RETORNO DO NOVO SISTEMA, SERÁ DADA CONTINUIDADE AOS
AGENDAMENTOS E ATENDIMENTOS NORMALMENTE.

      SEGUINDO ORIENTAÇÕES DO INSTITUTO DE IDENTIFICAÇÃO DA POLÍCIA CIVIL
DE MINAS GERAIS, A EMISSÃO DE CARTEIRA DE IDENTIDADE ESTÁ SUSPENSA,
POR TEMPO INDETERMINADO.
      A MEDIDA FOI TOMADA PARA A TRANSIÇÃO E OTIMIZAÇÃO DO SISTEMA
ADOTADO PELO POSTO DE IDENTIFICAÇÃO, NÃO SENDO POSSÍVEL FAZER
NENHUM ATENDIMENTO PARA EMISSÃO DE NOVO DOCUMENTO.
      APÓS O RETORNO DO NOVO SISTEMA, SERÁ DADA CONTINUIDADE AOS
AGENDAMENTOS E ATENDIMENTOS NORMALMENTE.

A solenidade teve a presença do presidente da Câmara Municipal de Matias Barbosa Anselmo Leopoldino, da secretária

da Mesa Diretora Soninha Vieira, e dos vereadores Diego Milioni, João Felipe da Silva (Chopinho), Leonel dos Santos,

Otávio Júlio Gonçalves Filho e Weley Rodrigues (Eré), além dos homenageados

CÂMARA HOMENAGEIA CIDADÃOS COM
A ENTREGA DE MOÇÕES DE APLAUSO



LEI IMPLEMENTA
AÇÃO EM BENEFÍCIO
DE PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA E
MOBILIDADE
REDUZIDA

RUA MÁRIO LATINI

RUA ANTÔNIO ZATTA

LEI LEVA
DISCUSSÃO
SOBRE POSSE
RESPONSÁVEL E
ADOÇÃO PARA
SALAS DE AULA

      Foi aprovada a proposta que inclui os serviços de cabeleireiro, barbeiro,
esteticista, manicure, pedicure, depilador, maquiador e similares na lista de
atividades essenciais. 
       A matéria, que foi transformada em lei, é do vereador Weley Rodrigues
(Eré), e estabelece que a essencialidade deverá ser considerada para fins de
aplicação de normas regulatórias, sanitárias ou administrativas, em especial as
que constem na abertura física ou reabertura dos estabelecimentos onde essas
atividades são prestadas, garantindo que profissionais do setor possam
trabalhar durante a pandemia.

Autor do PL30/21: Weley Rodrigues
Lei nº 1504, de 24 de junho de 2021

Autor do PL20/21: Anselmo Leopoldino         Lei nº 1502, de 24 de junho de 2021

Agora é Lei!

      Com a lei, a Prefeitura deverá divulgar, em seu site, na forma de dados
abertos, informações sobre a identificação do lote de vacinas contra a Covid-
19, como a quantidade de doses encaminhadas e de doses ainda disponíveis, e
sobre a população vacinada, como a data da imunização e a identificação do
grupo de prioridade do qual a pessoa faz parte. 
        A lei tem efeito retroativo. Com isso, todas as informações, desde 19 de
janeiro de 2021, também devem ser publicadas, e os dados deverão ser
atualizados em intervalos não superiores a 24 horas.

      De acordo com a lei, aprovada pela Câmara e sancionada pelo Executivo,
pessoas com deficiência e mobilidade reduzida, usuárias do transporte coletivo
municipal, terão direito ao desembarque entre paradas obrigatórias. 
       Respeitados o itinerário da linha e as exigências do Código Nacional de
Trânsito, a lei estabelece que, na impossibilidade de parada no local indicado
pelo usuário, o desembarque deverá acontecer no local mais próximo. No
entanto, o desembarque entre as paradas obrigatórias não se aplica na
Avenida Cardoso Saraiva e na BR 040, podendo ser realizadas nas demais vias
do itinerário. 

       Foi oficializada a denominação de duas ruas, localizadas atrás do Posto
Fiscal Antônio Reimão de Melo, próximas ao km 812 da BR-040: a rua conhecida
popularmente por “Rua do Zatta” ganha o nome de Rua Antônio Zatta, enquanto
a via conhecida como “Rua do Italiano” passa a se chamar Rua Mário Latini. 
         Ruas sem nomes oficiais prejudicam os moradores, que podem deixar de
receber infraestrutura necessária, de ter acesso a vários serviços públicos e
terem problemas com o recebimento de correspondências e de mercadorias. 

COVID-19:
CÂMARA APROVA
LEI PARA DAR
TRANSPARÊNCIA 
NA APLICAÇÃO 
DE VACINAS 

DUAS RUAS DA
ZONA RURAL
GANHAM NOME

                                                                                 Autores do PL23/21: Julimar Souza, Leonel dos Santos e Diego Milioni                              Lei nº 1501, de 24 de junho de 2021

Autor do PL18/21: Anselmo Leopoldino
Lei nº 1499, de 24 de junho de 2021

      Observando o crescimento do abandono de animais na cidade, foi
sancionada a lei que institui o Programa de Educação “Posse e Cuidado
Responsável de Animais” destinado aos alunos do ensino fundamental das
escolas públicas municipais. 
        O objetivo é destacar a importância da posse animal consciente e
transmitir informações sobre os cuidados, procedimentos de higiene e proteção,
incentivando o amor e o respeito aos animais e ao meio ambiente.

VEJA OS PROJETOS APRESENTADOS

PELOS VEREADORES QUE VIRARAM LEIS.

LEI INCLUI
SERVIÇOS DE
SALÕES ENTRE
ATIVIDADES
ESSENCIAIS

Autor dos projetos de lei: Leonel dos Santos
PL 19/21 - Lei nº 1500, de 24 de junho de 2021
PL 29/21 - Lei nº 1503, de 24 de junho de 2021
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CÂMARA APROVA
LEI PARA
PRESERVAÇÃO
E PROTEÇÃO 
DE ÁREAS 
VERDES 

Autor do PL39/21: Anselmo Leopoldino 
Lei nº 1512, de 06 de julho de 2021

LEI EXPANDE
GRUPOS
PRIORITÁRIOS
NA VACINAÇÃO
CONTRA 
COVID-19

      A garantia do direito das crianças com deficiência ou com mobilidade
reduzida de brincar e de desenvolver seu pleno potencial humano motivou a
apresentação de proposta para a instalação de equipamentos especialmente
desenvolvidos para lazer e recreação dessas crianças, em espaços públicos de
Matias Barbosa.
       A lei estabelece que os equipamentos deverão ser instalados,
prioritariamente, em praças e os parques que possibilitem o acesso e
atendimento ao maior número de crianças, e poderão ser instalados
gradativamente, de acordo com a disponibilidade financeira do município.Autores do PL22/21: Anselmo Lepoldino e Julimar Souza

Lei nº 1507, de 24 de junho de 2021

      A lei que estabelece normas para a preservação de árvores nas áreas
públicas de Matias Barbosa, determina que, em todas as áreas, onde forem
planejados serviços de limpeza, capinas e roçadas, deverão ser adotados
critérios de identificação e preservação das árvores em fase de crescimento,
garantindo o desenvolvimento de mudas replantadas e das espécies nascidas
naturalmente.
        O texto define como áreas públicas: praças, jardins, canteiros centrais,
parques, áreas de lazer, calçadas, faixas de domínios das rodovias municipais,
estaduais e federais, margens de córregos, rios e lagos, por exemplo.

Autor do PL33/21: Anselmo Lepoldino    Lei nº 1513, de 06 de julho de 2021

INSTALAÇÃO DE
EQUIPAMENTOS 
DE LAZER PARA
CRIANÇAS COM
NECESSIDADES
ESPECIAIS 

      A expansão dos grupos prioritários para a vacinação contra o Covid-19, sem
prejuízo dos grupos já definidos pelo Ministério da Saúde foi matéria de lei
sancionada, e que reforça a inclusão de idosos a partir dos 60 anos; de
portadores de doença crônica pulmonar, cardiovascular, oncológica, diabetes e
SIDA (HIV); de pessoas com deficiência, portadoras de Síndrome de Down,
autistas, paralisia cerebral, entre outras deficiências intelectuais; de
profissionais da Educação, considerando todos os colaboradores que trabalham
no ambiente escolar; de trabalhadores da coleta de lixo do município, e de
profissionais do transporte público coletivo urbano, motoristas e auxiliares do
transporte escolar, motoristas de táxi e de transporte por aplicativo.

MATIAS 
BARBOSA 

anos98Parabéns por esses de história!

7 DE SETEMBRO
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DESAFIOS DOS ESTUDANTES E O IMPACTO

DA PANDEMIA NA APRENDIZAGEM

     Os desafios e dúvidas enfrentados por estudantes são grandes:
criar uma rotina de estudo, a escolha de uma profissão, o vestibular, a
dedicação necessária ao longo do curso.
     Com a pandemia da covid-19, novas questões se impuseram na vida
dos estudantes, que vivenciam intensas mudanças na educação.
     Todos esses assuntos foram abordados no encontro promovido
pelo Núcleo de Atenção ao Cidadão (NAC), em comemoração ao Dia do
Estudante.
     O encontro virtual reuniu o presidente da Câmara Anselmo
Leopoldino, Leandro Maia, diretor da Escola Estadual Cônego Joaquim
Monteiro, os estudantes do Ensino Médio e participantes do
Parlamento Jovem de Minas 2020/2021, Gaspar Alvisse e Jennyfer
Melo, o estudante do 10º período de Direito Sandro Ferreira, e João
Victor Honório, estudante do 2º período de Veterinária.
     Os vereadores Diego Milioni, Otávio Júlio Gonçalves Filho e Weley
Rodrigues acompanharam remotamente.

CURSO FALA SOBRE GESTÃO PÚBLICA

E FISCALIZAÇÃO DOS PODERES

       

     No dia 27 de agosto, através da sua Escola do Legislativo, a
Câmara realizou o curso “GESTÃO PÚBLICA: FISCALIZAÇÃO E OS TRÊS
PODERES”.
      O conselheiro corregedor do Tribunal de Contas do Estado de
Minas Gerais (TCE-MG), Durval Ângelo Andrade, iniciou a programação
com a palestra “O papel do TCE-MG frente aos poderes Executivo e
Legislativo”. O procurador-geral do município de Juiz de Fora Marcus
Motta Monteiro falou sobre “Democracia, sociedade e Poder
Judiciário”, e a  controladora interna da Câmara de Matias Barbosa,
Lílian Lancini Carnevali, encerrou a capacitação trazendo o tema
"Controle Interno como aliado do gestor".

ENCONTRO VIRTUAL ABORDA OS

DIREITOS E GARANTIAS DA PESSOA IDOSA
      

   Para discutir e orientar sobre o "Direito dos Idosos", a Câmara,
através do NAC, promoveu um encontro virtual com José Anísio Pitico
da Silva, assistente social e gerontólogo, e colunista do Jornal Tribuna
de Minas com a Coluna Semanal "O idoso e a cidade"; Maria Regina de
Oliveira, psicopedagoga clínica e institucional, ex-presidente do
Conselho Municipal do Idoso de Matias Barbosa e atual presidente do
Centro Comunitário de Matias Barbosa; e Rogério de Souza Rodrigues,
assistente social,  ex-presidente dos Conselhos de Assistência Social
de Juiz de Fora e dos Direitos da Pessoa Idosa de Juiz de Fora, e ex-
coordenador de Política Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa de Juiz
de Fora.

Eventos

CONSELHO TUTELAR E 31 ANOS DO ESTATUTO

DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE
       

     Nos dias 15 e 16 de julho, a Escola do Legislativo promoveu o curso
"O papel e atribuições do Conselho Tutelar, e os 31 anos do Estatuto
da Criança e do Adolescente (ECA)", voltado para conselheiros
tutelares de Matias Barbosa e das cidades de Belmiro Braga, Santana
do Deserto e Simão Pereira.
      O sociólogo do Núcleo de Atenção ao Cidadão da Câmara e
conselheiro estadual dos direitos da criança e do adolescente,
Claudinei Lima, foi o instrutor da capacitação.

VEREADORES PARTICIPAM DE CAPACITAÇÕES PARA 

O APRIMORAMENTO DO TRABALHO LEGISLATIVO

ENCONTRO DISCUTE EDUCAÇÃO E O

RETORNO DAS AULAS EM MATIAS BARBOSA
       

      O encontro "Educação em Foco" reuniu Simone Guedes, diretora do
Departamento Municipal de Educação, Leandro Maia, diretor do
Cônego, Bruna Fusaro e Edilson Gomes, do Centro Educacional
Atividades, e Tatiana Barreto, da Escola Recrear/Apogeu.
       A pauta foi o retorno das aulas presenciais, em agosto, e as
medidas sanitárias adotadas pelas escolas para a garantia do retorno
seguro dos estudantes. Na rede municipal, o retorno acontece de
forma híbrida, havendo a opção por dar continuidade aos estudos de
maneira remota. 

     Os vereadores participaram, em julho, de duas
capacitações, sobre “Leis modernas que beneficiam o
município: exemplos e prática” e “Atualização Lei Orgânica e
Regimento Interno”, promovidas pelo Instituto Plenum.
     O curso sobre leis modernas abordou a elaboração de boas
leis sobre serviços e políticas públicas, além de destacar ainda
a participação popular e seu impacto na qualidade da produção
legislativa. Já a Lei Orgânica Municipal e alguns temas
modernos a serem tratados no Regimento Interno foram os
assuntos da segunda capacitação.



VEREADORES PARTICIPAM DE

ENCONTRO DA 9ª CONFERÊNCIA

MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

       

     O presidente da Câmara Anselmo Leopoldino, o
vice-presidente Julimar Souza, a secretária da Mesa
Diretora da Câmara Soninha Vieira, e os vereadores
Diego Milioni, Leonel dos Santos e Weley Rodrigues
(Eré), participaram  do último encontro da 9ª
Conferência de Assistência Social, realizada pelo
Departamento de Promoção Social da Prefeitura, e
que neste ano, teve como tema a “Assistência Social:
Direito do povo e Dever do Estado, com financiamento
público para enfrentar as desigualdades e garantir
proteção social”.
      Ao todo foram quatro encontros envolvendo a
sociedade e entidades ligadas à Assistência Social,
com a discussão e apresentação de propostas que
serão levadas ao poder público, nas esferas
municipal, estadual e federal.

    A Câmara deu início ao programa de iniciação à tecnologia,
Câmara Tech, com cursos voltados para jovens e adultos,
principalmente idosos.
    O curso aborda a identificação de peças do computador,
noções de digitação, conhecimento sobre funções de teclas,
criação e modificação de arquivos, além de formatação de
textos, criação de tabelas, utilização de navegador de internet,
e-mail e redes sociais.
     Informações sobre o curso e  inscrições: 3273-5716.

         Dicas para uma gravidez saudável, alimentação e saúde bucal durante a
gestação, informações sobre pré-natal e desenvolvimento do bebê, foram
alguns dos assuntos abordados durante o Curso para Gestantes.
         Uma parceria da Câmara com o Departamento Municipal de Saúde, o
curso teve o apoio da Adoro Vestir, Atacadão da Limpeza, Brechic Modas,
Bruna Guimarães, Empório do Sabor, Empório do Marquinho, Farmácia Popular,
Loja da Sirlei, Maria Flor, Luma Enxovais, MB Pharma, Mercado Raízes, Nota 10,
Plantas Sr. Hélio Chapinotte, Quitandinha, Rede Nova Drogarias, Santana
Modas, Stylus Moda, Super 1,99, Visual Shop e vereadores, responsáveis pelo
brindes sorteados entre as participantes.

CÂMARA REALIZA MAIS UMA EDIÇÃO DO CURSO PARA GESTANTES

 MUDANÇA 
 DO HORÁRIO   
 DAS  
 SESSÕES 
 ORDINÁRIAS 18H

      COM A PROMULGAÇÃO DA RESOLUÇÃO Nº400, DE 02 DE AGOSTO DE 2021, AS
SESSÕES ORDINÁRIAS DA CÂMARA, QUE SÃO REALIZADAS TODAS AS SEGUNDAS-
FEIRAS, PARA VOTAÇÃO DE PROJETOS E APRESENTAÇÃO DE INDICAÇÕES, ESTÃO
ACONTECENDO MAIS CEDO, ÀS 18H, AO INVÉS DAS 19H.
      A ALTERAÇÃO DO HORÁRIO DO INÍCIO DAS SESSÕES, NO REGIMENTO INTERNO
DA CÂMARA, FOI DISCUTIDA E PROPOSTA POR TODOS OS VEREADORES, E
PERMITE QUE O ENCERRAMENTO NÃO OCORRA EM HORÁRIO AVANÇADO.

>>>>> PARA SEGUIR ACOMPANHANDO

      O CIDADÃO OU CIDADÃ QUE NÃO PUDER COMPARECER ÀS SESSÕES NO NOVO
HORÁRIO CONTINUARÁ TENDO A OPORTUNIDADE DE ACOMPANHAR AO VIVO,
PELO FACEBOOK DA CÂMARA (FACEBOOK.COM/CAMARADEMATIASBARBOSA

      COM A PROMULGAÇÃO DA RESOLUÇÃO Nº400, DE 02 DE AGOSTO DE 2021, AS
SESSÕES ORDINÁRIAS DA CÂMARA, QUE SÃO REALIZADAS TODAS AS SEGUNDAS-
FEIRAS, PARA VOTAÇÃO DE PROJETOS E APRESENTAÇÃO DE INDICAÇÕES, ESTÃO
ACONTECENDO MAIS CEDO, ÀS 18H, AO INVÉS DAS 19H.
      A ALTERAÇÃO DO HORÁRIO DO INÍCIO DAS SESSÕES, NO REGIMENTO INTERNO
DA CÂMARA, FOI DISCUTIDA E PROPOSTA POR TODOS OS VEREADORES, E
PERMITE QUE O ENCERRAMENTO NÃO OCORRA EM HORÁRIO AVANÇADO.

>>>>> PARA SEGUIR ACOMPANHANDO

      O CIDADÃO OU CIDADÃ QUE NÃO PUDER COMPARECER ÀS SESSÕES NO NOVO
HORÁRIO CONTINUARÁ TENDO A OPORTUNIDADE DE ACOMPANHAR AO VIVO,
PELO FACEBOOK DA CÂMARA (FACEBOOK.COM/CAMARADEMATIASBARBOSA

AGOSTO LILÁS CÂMARA TECH LEVA  INICIAÇÃO À TECNOLOGIA

PARA JOVENS E ADULTOS; INSCRIÇÕES PARA

NOVAS TURMAS EM SETEMBROMULHERES DE DIVERSOS SEGMENTOS DISCUTEM O

ENFRENTAMENTO DA VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER

    A Lei Maria da Penha (Lei Federal n° 11.340/06) completou 15 anos, e para
marcar a data e sensibilizar sobre a violência doméstica e familiar contra a
mulher, a Câmara Municipal promoveu o “Agosto Lilás”.
    Nos dias 03 e 04 de agosto, a vereadora  e secretária da Mesa Diretora da
Câmara, Soninha Vieira, a vereadora de Juiz de Fora Laiz Perrut, a delegada de
mulheres e titular da 4ª Delegacia da Polícia Civil, Drª Ione Barbosa, a
coordenadora da Casa da Mulher da Prefeitura de Juiz de Fora, Fernanda
Moura, a cabo Viviane Melo, da Polícia Militar, as conselheiras tutelares
Cristiane Candiá e Fátima da Silva. a jornalista e militante da Marcha Mundial
das Mulheres, Mônica Cury, e a representante do projeto matiense “Bem
Mulher”, Sueli Leal, falaram  sobre o enfrentamento da violência contra a
mulher e o feminicídio.
     Transmitida ao vivo pela página da Câmara no Facebook e com público
limitado, por conta da pandemia, estiveram presentes os vereadores Leonel
dos Santos e Weley Rodrigues, além do presidente da Câmara, Anselmo
Leopoldino, do vice-presidente Julimar Souza, e dos vereadores João Felipe da
Silva  e Otávio Júlio Gonçalves Filho, que acompanharam remotamente.

O “Agosto Lilás” é uma campanha instituída pelo Legislativo matiense, através da Resolução nº

390, de 24 de abril de 2019, que se coloca como um mecanismo para discutir a violência contra a

mulher e a conscientização da importância da Lei Maria da Penha

Durante aula inaugural, a primeira turma também conheceu as

dependências da Câmara

VEREADORES PARTICIPAM DE

ENCONTRO DA 9ª CONFERÊNCIA

MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL

       

     O presidente da Câmara Anselmo Leopoldino, o
vice-presidente Julimar Souza, a secretária da Mesa
Diretora da Câmara Soninha Vieira, e os vereadores
Diego Milioni, Leonel dos Santos e Weley Rodrigues
(Eré), participaram  do último encontro da 9ª
Conferência de Assistência Social, realizada pelo
Departamento de Promoção Social da Prefeitura, e
que neste ano, teve como tema a “Assistência Social:
Direito do povo e Dever do Estado, com financiamento
público para enfrentar as desigualdades e garantir
proteção social”.
      Ao todo foram quatro encontros envolvendo a
sociedade e entidades ligadas à Assistência Social,
com a discussão e apresentação de propostas que
serão levadas ao poder público, nas esferas
municipal, estadual e federal.


